

HORAS DE DESPACHO

Redacción: De las once de la mañana a las once de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

Teléfono n.º 27.-Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

1920
Miércoles 5 de Mayo

PRECIOS DE ABONO

	Ptas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	»

PALMA

Derribada por un perro
Ayer por la mañana al pasar una mujer por la calle de Colón fué derribada por un perro que salió de un zaguán, la que con la caída sufrió varias contusiones, siendo auxiliada por varios transeúntes y acompañada a la Casa de Socorro, donde fué asistida por el médico de guardia señor Font.

Cédulas personales
El Administrador del Impuesto pone en conocimiento del vecindario que el padrón se halla expuesto a efectos de reclamación por espacio de 15 días y que la cobranza voluntaria se abrirá el próximo día diez.

Federación Católico Agraria de Mallorca
Ayer por la mañana tuvo lugar en la iglesia de San Nicolás un acto en acción de gracias por la visible protección que de Dios nuestro Señor recibe constantemente la Federación. Celebróse una solemne Misa de Comunión y se cantó un Te-Deum, asistiendo los Señores que constituyen las Juntas Directiva, de Vigilancia y Asesora.

Al mediodía en el Hotel Victoria fueron obsequiados por dichas Juntas con un banquete los Señores que tan generosamente constituyeron la garantía para el pago de las dos mil quinientas toneladas de trigo comprado a la Casa Bunge, garantía que ha sido levantada al finalizarse la operación con la rescisión del contrato.

En la Iglesia de las Reparadoras
La sociedad de señoras de la Adoración a Jesús Sacramento, tendrá el ejercicio eucarístico de la Hora Santa el jueves 6 del corriente de 7 a 8 de la noche, predicada por el M. I. señor don Miguel Costa en la iglesia de las Religiosas de María Reparadora.

Orfeón de «La Protectora»
La Comisión organizadora de la expedición a Manacor para visitar las cuevas del Drach, viaje que debe tener lugar el domingo día 9 del corriente y que partirá de Palma a las 5 de la mañana en tren expreso, pone en conocimiento de todos los socios de «La Protectora» que hasta el jueves día 6 a las 11 de la noche tienen derecho a inscribirse pudiendo también figurar como excursionistas las señoras que pertenecen a la familia de los mismos.

En la conserjería se darán detalles de itinerario y precios.
Inauguración
Ayer tuvo lugar la inauguración del establecimiento que los señores Llodrá Hermanos, S. en C., han instalado en la calle de Palacio, 13, para la venta de Material Eléctrico y Maquinaria de la casa Plutarco Teixidó de Barcelona, máquinas de escribir Remington y otras varias exclusivas para Baleares.

En dicho local vimos un equipo eléctrico Essandee para producir luz y fuerza eléctrica, aplicable a las casas de campo.

El establecimiento está bien montado y tiene aparatos muy útiles.
Los concurrentes fueron obsequiados por los señores Llodrá y el señor Teixidó, quien nos manifestó que probablemente instalará en Mallorca una fábrica de material eléctrico.

Conferencias sociales
Por no hallarse ayer en Palma el profesor y publicista don Joaquín Domenech fué suspendida la conferencia que debía dar, en la Unión Protectora Mercantil.

La próxima conferencia de dicho ciclo la dará el concejal liberal regionalista don Guillermo Roca Waring el viernes, desarrollando el tema Autonomía municipal.

Visita Pastoral

Ayer por la mañana empezó el Ilmo. y Rdm. señor Obispo de esta Diócesis Doctor Domenech la Santa Pastoral visita a la Santa Iglesia Catedral.

A las diez y media de la mañana llegó a dicho templo, siendo recibido por el Cabildo y Clero.

Después del ritual de costumbre administró el Sacramento de la Confirmación a unos cien niños y unas ciento veinte niñas.

Fueron padrinos los canónigos del Concordato Rdos. don Lorenzo

Llompert, don Bartolomé Real, don Enrique Lazcuna y don Bartolomé Nigorra.

Fueron padrinas las distinguidas señoritas María J. de España, Catalina Villalonga Cotoner y doña Concepción Felin.

El acto terminó a las doce.

El sábado próximo el Ilmo. Prelado verificará la visita Pastoral a la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia.

Notas de la Alcaldía

El lunes por la mañana el señor Alcalde don Bartolomé Fons, acompañado de los concejales señores Mulet, Pascual y Obrador, visitó al Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis con objeto de recabar su valiosa cooperación a fin de conseguir que el Ayuntamiento pueda proceder al inmediato derribo de la caseta del Mirador y llevar a cabo a la mayor brevedad posible las obras de construcción de una amplia escalinata y antepecho en el frente del Mirador con los cuales se ha de contribuir grandemente al ornato de aquel lugar visitado por cuantos forasteros visitan y contemplan a diario nuestra hermosa Catedral.

El Ilustrísimo señor Obispo ofreció ponerse en relación con el Cabildo, al objeto de solucionar satisfactoriamente los obstáculos que a ello puedan oponerse. Los visitantes salieron del Palacio Episcopal altamente satisfechos de las facilidades que nuestro Prelado ofreció prestar por su parte a la Corporación municipal.

Ayer mañana el señor Fons acompañado de su secretario particular señor Piña, pasó al Hotel Villa Victoria, para cumplimentar al embajador de Francia Conde de Saint-Aulaire.

Ayer tarde en el Matadero, por los veterinarios señores Piña y Riera fué decomisada una oveja con «alteraciones musculares fibrilares» ordenándose su inutilización.

Peregrinación franciscana

La Junta Directiva tiene la satisfacción de manifestar que para la romería a Nuestra Señora de Lluç (8 y 9 mayo) se ha visto precisada a formar otro tren de regreso para la línea de Santany que saldrá de Palma a la noche inmediatamente después de la llegada de la romería para mayor comodidad de los pueblos que se sirven de ese ramal.

Los precios ida y vuelta en combinación hasta Lluç son: 2.ª clase de Santany 8'45 pesetas; de Ses Salinas 8'; de Campos 7'35; de Lluçmayor 6'55; en 1.ª clase son: 13'30; 13'; 12'15; y 10'60 respectivamente. Los que al llegar a Inca quieran servirse del automóvil tendrán que añadir 3'25 pesetas los precios de 2.ª clase y 1'50 a los de 1.ª clase.

Se avisa a los que no han de tomar parte la Romería a Nuestra Señora de Lluç del domingo próximo en que se abstengan de acudir al Santuario en aquel día a vigilia puesto que no podrán ser atendidos en sus deseos en cuanto a celda, fonda, ni vehículo de ninguna clase.
Los que quieran agregarse a la peregrinación pueden hacerlo hasta hoy miércoles.

Ferías y Fiestas de Sóller

Programa de los festejos con que la ciudad de Sóller celebrará, en el presente año, el 359.º aniversario de la victoria alcanzada por sus valerosos hijos sobre las huestes agarenas del famoso Ochiai el 11 de Mayo de 1561.

Sábado, día 8 de Mayo.—Al anochecer, traslado procesionalmente de la imagen de Nuestra Señora de la Victoria, desde el Hospital a la iglesia Parroquial, donde se cantará acto seguido sellemes completas.

A las 21: Iluminación general de los puntos céntricos de la población y velada musical en la plaza de la Constitución por la banda de la «Lira Sollerense».

Domingo, día 9.—A las 8: Saludo a la Patria y pasa-calle por la banda de la «Lira Sollerense» por las principales calles de la población.

A las 10: Misa mayor solemne en la Parroquia, con sermón alusivo a la victoria alcanzada por los sollerenses, a cargo del Rdo. señor Artigues, de Felanitx, a la que concurrirán el Ayuntamiento y los personajes históricos, Capitán Angelats, Virrey de las Baleares, sargento Soler y las Valentes dones, representadas por niñas.

A las 15: Carreras de cintas por bicicletas, amenzadas por una banda de música.

A las 17: Batalla de flores. Se otorgarán tres premios: el 1.º de 100 pesetas, el 2.º de 50 id. y el 3.º de 25 id., a los tres vehículos que se presenten mejor adornados y sean merecedores de dichos pre-

mios a juicio de un Jurado calificador que se nombrará oportunamente.

A las 19: Procesión general, a la que asistirán el Ayuntamiento y una representación de los personajes históricos. Será llevada en triunfo la auténtica *Borra de Can Tamany*, cuyas cintas sostendrán dos niñas representando las *Valentes dones*.

A las 21: Iluminación general y concierto musical en la plaza de la Constitución y paseo del Príncipe, por las banderas del Regimiento de Infantería núm. 61 y de la «Lira Sollerense».

Lunes, día 10.—A las 10: promesa de la Bandera por los Exploradores, amenizada por la banda de música de los mismos.

A las 14: Reconciliación de fuerzas al son de las banderas de música en la plaza de la Constitución; arenga a las tropas por el Capitán Angelats y seguimiento marcha al puerto, donde tendrá lugar el simulacro de desembarco de las fuerzas musulmanas y batallas entre ambos ejércitos.

Al anochecer, entrada solemne en la ciudad de las tropas, al son de las banderas, y seguidamente la procesión para el traslado de Nuestra Señora de la Victoria desde la Parroquia al oratorio del Hospital.

A las 21: Iluminación general, retreta que recorrerá las calles del Príncipe, plaza de Antonio Maura, calle del Viento y plaza de la Constitución, acompañada por la banda del regimiento, y una vez terminada, música en la plaza de la Constitución y paseo del Príncipe, como en la noche anterior.

Sóller, 22 de Abril de 1920.

Cuestiones obreras

La huelga de electricistas
Ayer por la mañana el Gobernador civil de la provincia celebró nuevas entrevistas con el Apoderado General de la Compañía Mallorquina de Electricidad señor Roselló y una Comisión de obreros de la misma para ver si era posible dar solución al asunto.

El señor Roselló insistió en que a la Compañía no le era posible aumentar los jornales.

Los obreros después de un recuento de las horas transcurridas desde que anunciaron la declaración de huelga manifestaron que dejarán el trabajo esta mañana a las nueve.

Nos añadió el Gobernador que les había reiterado que, tratándose de un servicio público adoptará las medidas necesarias para asegurar la libertad del trabajo.

Según noticias reemplazarán a los obreros fuerzas del ejército.

Ayer recibimos la siguiente carta:

Muy señor nuestro: Le suplicamos de cabida a estas cuatro líneas en el periódico que V. tan dignamente dirige.

Dándole gracias anticipadas. Esta sociedad en junta general extraordinaria celebrada el día 4 del corriente acordó declarar el estado de huelga en vista de la negativa hecha por la Compañía. La huelga empezará a las 9 h. 20 m. de la mañana del día 5.
El Comité.

Oposiciones a una plaza de médico del Manicomio

Ayer tarde a las cuatro, se reunió en el Hospital Provincial el Tribunal de censura de las oposiciones para la provisión de una plaza de médico del Manicomio Provincial.

El objeto de la reunión fué para computar la puntuación obtenida por los opositores en cada uno de los ejercicios y formar la terna para remitir a la Diputación.

Está quedo formada en la siguiente forma:

Primer puesto, don Jaime Escalás Real.

Segundo puesto, don Jaime Bosch.

Tercer puesto, don José Salom.

La Diputación en su día acordará el nombramiento, que como es costumbre recaerá a favor del que ocupa el primer puesto, o sea el señor Escalás.

De subsistencias

Nueva petición de trigo
Al visitar al Gobernador nos manifestó que, habiendo tenido noticias de que están a punto de llegar a España varios buques cargados de trigo argentino, había telegrafiado de nuevo al Ministro de Abastecimientos, solicitando se conceda una partida de dicho trigo para el consumo de esta isla.

Compra de trigo
El Alcalde nos ha manifestado haber adquirido, en virtud del voto

de confianza que le tiene dado el Ayuntamiento sobre el tan importante problema de las subsistencias, la cantidad de cuatrocientas cincuenta toneladas de trigo argentino flotante, al precio de 80 pesetas los cien kilos, cuyo trigo salió de Buenos Aires para Barcelona el último día de abril próximo pasado. La expresada partida de trigo estará en Palma en la primera quincena del mes entrante. Ha sido adquirida de la importante casa catalana «Palés y C.»

Con el fin de que la harina que se expenda de este trigo, sea de la mejor calidad, y obtener de la misma el mayor rendimiento, el Alcalde viene haciendo gestiones, para ver si podrá elaborarse en la importante fábrica de dicha casa Palés, que está provista de todos los medios y adelantos modernos para toda clase de mouturación.

Vapor cablero

Ayer por la mañana, a las nueve y media próximamente, entró en nuestro puerto de arribada el vapor cablero «Electra», de 1265 toneladas.

Dicho buque es el destinado para el arreglo del cable de Palma a Barcelona.

Entró en nuestro puerto a causa del mal tiempo que encontró. Tan pronto abonzane saldrá para practicar el arreglo.



Nuestro paisano el Ingeniero de la Dirección General de Correos y Telégrafos don Luis Maura y Nadal, ha sido nombrado vocal de la Comisión organizadora del VII Congreso Postal.

Después de pasar unos días junto a su familia, ha regresado a Mahón nuestro querido correlacionado en dicha ciudad don Pedro Ripoll.

Por haberse suprimido la plaza que desempeñaba en este Gobierno Civil, ha sido trasladado a Las Palmas (Gran Canaria) en calidad de secretario de aquella Delegación del Gobierno, nuestro amigo don Fernando Estada Weyler.

Don Juan Frontera nos escribe desde Hamaeo suplicándonos hagamos público su agradecimiento a cuantos le han testimoniado su pésame por la muerte de su padre don Arturo Frontera, acaecida en Palma el 12 del pasado Enero.

Para Ibiza y Alicante salieron ayer, en el vapor «Mallorca», don Joaquín Borell y señora y don Jaime Segura.

También se embarcó en dicho buque el diputado provincial don Miguel Marí.

Hoy, en la iglesia de San Miguel, se celebra el funeral por el alma del conocido industrial don Antonio Bosch, perteneciente a la sociedad anónima «Correría Bosch», que falleció el 26 del pasado mes.

En Mahón se han unido en el santo lazo del matrimonio la virtuosa señorita doña Angela Petrus Jover, hija de don José Petrus, dueño de «La Central», y el Oficial de Infantería don Francisco Rodríguez Martín Fernández.

Apadrinaron la boda los hermanos de la desposada, siendo testigos por parte de ella el Cónsul de Italia don Pedro Talavall y el comerciante don Santiago Gassiot; por parte del novio el capitán de Infantería don Luis Belda (de la Orden del Mérito Militar) en representación de su hermano don Antonio, Ingeniero militar, y doña Margarita Pons de Segui, también en representación de su madre la señora doña Antonia Fernández García Amorosa. Testigos los capitanes don Francisco Dubón y don Federico Moysi.

Para el ilustrado y joven Dr. en Medicina don Emilio Dardier, y por su distinguido padre don Tomás, fué pedida ayer la mano de la bella señorita Micaela Rovira, hija del conocido industrial don José.

La boda se celebrará el próximo mes de Junio.

Del Arenal

Como habíamos anunciado, el domingo se celebraron, en el Arenal, los actos según el programa que ya conocen nuestros lectores.
Desde primeras horas de la mañana, fueron al Arenal, desde Palma y principalmente desde Lluçmayor, varios trenes extraordinarios en los que fué preciso habilitar varios vagones de carga para transportar viajeros, tanta era la concurrencia, de insieros y curiosos, que se trasladó al Arenal.
En el banquete tomaron asiento más de mil doscientos comensales.
En los brindis usaron de la palabra,

D.ª MARGARITA BISBAL FERRAGUT
Falleció en Pellerza día 15 de Abril último
R. P. D.
Sus afligidos hijos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les suplican asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia del convento de Santa Catalina de Sena, mañana jueves, a las diez y media.
El duelo se despide en la iglesia.
El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Cine 'Asistencia Palmesana,
Hoy a las seis tarde Ultimo día de
SUEÑOS DE JUVENTUD
por la eminente y sugestiva MADGE KENNEDY.
PANTHER
(Episodios 7.º y 8.º)
Mañana a las 5: CASI CASADO por la genial artista MADGE KENNEDY.

CULTOS
Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en la Concepción en honor del Santo Cristo del Nogal: Exposición a las seis; a las ocho y media Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las seis Rosario, ejercicio del Mes de Mayo, Triduo con sermón por el Rdo. P. Jaime Roselló de los SS. CC., Te-Deum y reserva de S. D. M.

Nafragio de un velero
El día 15 del pasado mes de marzo, salió del puerto de Melilla con cargamento de leña para Barcelona el pailebot de la matrícula de Ciudadela «Paquete Ciudadelano», propiedad del naviero don Rafael Carretero.
Desde la citada fecha no se ha sabido más noticias del velero «Ciudadelano» y habiendo cruzado el Mediterráneo los días 17 y 18 de marzo una fuerte tempestad que hizo naufragar a dos vapores franceses, se ha venido suponiendo que el «Paquete Ciudadelano» zozobraría también, pero quedaba la esperanza de que su tripulación se hubiera salvado, recogida por algún buque.
Desgraciadamente y a pesar del tiempo transcurrido y de las muchas gestiones realizadas por el naviero señor Carretero, no se ha sabido nada ni del velero ni de sus tripulantes, que es de suponer sucumbirían víctimas de las embravecidas olas.
Compañías las tripulación los siguientes marineros:

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Miguel en obsequio de la Aparición del Santo Arcángel: Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor; a las 11 Mes de María durante una misa; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En el Centro Eucarístico a las siete y media, misa de Comunión mensual; exposición del Santísimo durante el día, velando las señoras Asociadas; por la tarde a las seis Rosario, plática y reserva de Su Divina Majestad.
Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. del Buen Camino en Santa Cruz.

CINE MODERNO
HOY A LAS 6 TARDE
Ultimo día de la norte-americana.
Una mujer justiciera
gran éxito.
Por última vez la 5.ª jornada de
Elmo el poderoso
triunfo de LUCILE y TARZAN.
Mañana: Notable estreno LUCHA DE GIGANTES por Mario Ansonia.

Se vende un predio de 43 cuarteradas de almendral, olivar, pinar y un huerto de mucha capacidad, con grande y exquisito naranjal y otros frutales, con agua de manantial. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.
Joven para dependiente en comercio, se desea. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

TINTAS para escribir «WIGTY» en todas las Papelerías

TELEGRAMAS

LA SOLUCION DE LA CRISIS

Madrid 4 a las 1

Ministros probables. Los altos funcionarios y gobernadores continúan en sus puestos

Asegúrese que el señor Dato se encargará de la presidencia y del ministerio de la Guerra.

El señor Bergamín irá a Gobernación, Bugallá a Hacienda, Marqués de Lema a Estado, el vicealmirante señor Flórez a Marina y a Fomento don Abilio Calderón.

A Gracia y Justicia probablemente irá don Carlos Cañal; del ministerio de Abastecimientos que se convertirá en ministerio del Trabajo se encargará el vizconde de Eza.

A Instrucción pública se ignora quien será nombrado.

Como la mayoría de altos cargos y gobernadores son datistas continuarán en sus puestos.

Conferencia de los señores Dato y Maura. Dato disgustado

Desde Palacio marchó el señor Dato al domicilio del señor Maura con quien conferenció extensamente.

Dijo el señor Dato a los periodistas que el señor Maura le había leído la nota de su consulta con el Rey ampliándosele sin ofrecerle nada.

Notamos que el señor Dato salió disgustado de la entrevista con el señor Maura.

Mañana el señor Dato visitará al señor La Cierva y luego reunirá a los ministros y primates de su partido.

Manifestaciones de Romanones

El conde de Romanones se muestra disgustado ante los rumores circulados de que no sería llamado a la consulta regia, manifestando que cuanto no constituya una acción de coincidencia substancial los grupos liberales conservamos la independencia.

Añadió que manifestó al Monarca que estimaba que los actuales momentos eran propicios a la política liberal.

Creo, dijo, que el Gobierno del señor Dato, como cualquiera otro que se forme sin el inmediato decreto de disolución de Cortes será interino.

El señor Dato tropezará con dificultades ante los problemas ferroviario, de alquileres y con la cuestión de Barcelona exacerbada con motivo del viaje del mariscal Joffre.

Nosotros los liberales seguiremos defendiendo que se impone una solución a favor de las izquierdas.

Porque no sigue Allende Salazar en el Gobierno

Se asegura que Allende Salazar declinó continuar en el poder a consecuencia de la negativa de los señores Maura y La Cierva a prestarle ministros.

Romanones a París

El conde de Romanones ha marchado a París.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 4 a las 1

Agresión de los moros. Dos ingenieros muertos. Heridos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado una nota diciendo que el día primero fué atacado el campamento de ingenieros y el ferrocarril de Tánger a Fez, resultando muertos los ingenieros Alberto Varela y Ramón Cortaza y un policía indígena, y heridos dos obreros indígenas.

Los agresores se apoderaron de unos caballos y tres mil pesetas.

El móvil de la agresión fué el robo.

La policía indígena persigue a los agresores.

LOS INCIDENTES DEL VIAJE DE JOFFRE

Madrid 3 a las 20

El señor Canals nos manifestó que el señor Allende Salazar despatchó con el Monarca informándole de los asuntos de actualidad, principalmente de las estridencias que se han reproducido entre los catalanistas, con motivo de la visita del Mariscal Joffre, añadiendo que estas estridencias quizás hayan sido la causa de la fusión en la boca que

se le presentó al Mariscal Joffre, obligándole a no asistir a otros actos para los que estaba invitado, saliendo para Gerona, desde donde continúa el viaje para Francia.

Madrid 4 a las 1

Contra las manifestaciones de Barcelona

La prensa condena duramente y sin rescato las manifestaciones antipatrióticas de Barcelona, siendo objeto especialmente de duras condenaciones por los diarios «La Epoca» y el «Diario Universal» organos de los señores Dato y Conde de Romanones.

Una frase de Weyler

Comentando el general Weyler los sucesos ocurridos en Barcelona con motivo de la visita a dicha capital del mariscal Joffre, dijo: Si yo estuviese allí a estas horas estaría en la cárcel el señor Puig y Cadafalch.

DE CONFLICTOS SOCIALES

Madrid 3 a las 20

Amago de huelga general en Valencia. Dos muertos y cuatro heridos

El Subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que en Valencia ha habido un amago de huelga general.

Los huelguistas se congregaron en el Mercado, apedreando a la guardia civil.

Esta disparó matando a dos huelguistas é hiriendo a cuatro.

La huelga general en Zaragoza. Obreros que quieren reanudar el trabajo. Coacciones

Zaragoza.—Continúa la huelga general, no circulando los tranvías, si bien se espera que saldrán hoy. En la fábrica «Orus» entraron los obreros a trabajar, pero poco después se presentó un grupo a hacerles salir.

Acudió la benemérita disolviendo a los coaccionadores.

En una casa en construcción de la calle de San Gil, entraron los delincuentes a tomar medidas y desde una casa inmediata se les hicieron disparos sin herirles.

En la Plaza de la Constitución un grupo coaccionó a los cocheros de punto, obligándoles a retirarse. La guardia de seguridad disolvió a los coaccionadores.

Anoche en una fábrica de cortidos de don Manuel Gil estalló un petardo causando pequeños desperfectos.

En el retrete del «Teatro Parisiana» fué encontrado otro petardo con la mecha apagada.

Los tipógrafos dieron palabra de hacer hoy las ediciones de la tarde de los periódicos, acudiendo hasta las puertas de las imprentas pero se retiraron sin entrar.

Hay muchos obreros que han intentado reanudar el trabajo en las afueras, pero los coaccionadores se acercaron a ellos y les excitaron a que no lo hicieran diciéndoles que habían estallado petardos resultando muertos, entre ellos un inspector de policía.

Les añadieron que si trabajaban darían ocasión a disturbios.

Creyendo muchos obreros la patraña desistieron de trabajar.

Una Comisión obrera ha visitado al Gobernador civil, pidiéndole autorice la apertura del Centro obrero, ofreciéndoles el Gobernador hacerlo previa la condición del cese de la huelga.

Obreros que intentan trabajar en Zaragoza

Zaragoza.—Muchos obreros intentaron trabajar pero lo impidieron los coaccionadores.

Madrid 4 a las 1

Los sucesos de Valencia. La Benemérita es recibida a tiros. Muertos y heridos

Como ampliación a los sucesos de Valencia se sabe que desde primera hora de la mañana se notó grave efervescencia y movimiento para lograr al paro, consiguiendo un grupo de jóvenes en algunas fábricas.

Los comercios y cafés etornaron las puertas.

El pretexto de la huelga es el deseo de que sean libertados los detenidos el sábado con motivo del tiroto sostenido con la guardia de Seguridad.

El gobernador estima que el movimiento es revolucionario y tiene

por objeto secundar la huelga de Zaragoza.

Grupos de huelguistas se apoderaron de los puestos del Mercado.

La Benemérita fué recibida a tiros, repeliendo la agresión.

Además de los muertos hay cuatro detenidos.

Los amotinados apedrearon a los guardias civiles y éstos dispararon matando a dos é hiriendo a cuatro.

Se nota un amago de huelga general.

Huelga de tipógrafos

Málaga.—Los tipógrafos se han declarado en huelga suspendiéndose la publicación de periódicos.

Pidiendo se levante el estado de guerra

Oviedo.—El gobernador militar ha pedido al Gobierno que se levante el estado de guerra.

LA PAZ

Barcelona 3 a las 23

Concentración de tropas francesas

Atenas.—Dicen de Esmirna que los franceses concentraron sus fuerzas en Silicia, donde la situación mejora, pues los partidos nacionalistas demuestran poca actividad.

Se han restablecido las comunicaciones telegráficas.

Las tropas Inglesas en Trebizonda

Londres.—Las fuerzas británicas han desembarcado en Trebizonda (Mar Negro) y han ocupado los fuertes.

Barcelona 4 a las 23

Wrangel invita a Semenov a ayudarla contra los bolcheviques

Londres.—El general Wrangel desde el sur de Rusia ha enviado al general Semenov que sigue en Siberia, un telegrama en que le dice que ha sumido los poderes militares y civiles abandonados por el general Denikine y añade que ha hecho un llamamiento a todos los buenos patriotas para la salvación de Rusia.

Espera que el general Semenov la ayudará en su lucha contra los bolcheviques.

Italia no siente los odios de las otras naciones de la Entente

Viena.—El canciller Renner que ha estado en Roma, ha declarado que Italia, lejos de participar de los odios de las demás naciones de la Entente, ha entrado en las nuevas vías políticas que tienden a la solidaridad europea y a la reconciliación de los enemigos.

La primera etapa de estas intenciones es la reanudación de las relaciones con Austria.

Los polacos toman a los bolcheviques la plaza de Kiew

Varsovia.—Las tropas polacas han continuado su victorioso avance sobre los bolcheviques.

Se han apoderado de Kiew, capital de Ucrania.

Los beduinos atacan Jericó

Londres.—Noticias de Palestina dicen que bandas de beduinos atacaron Jericó, retirándose después de apoderarse de los ganados de las cercanías.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 4 a las 1

Alborotos en una corrida de toros

Málaga.—La novillada económica disgustó al público por la indumentación de los toros y toreros, arrojándose los espectadores al ruedo quemando los asientos.

Se dieron varias cargas por la fuerza pública resultando varios contusos.

Las pérdidas se valúan en 15.000 pesetas.


Accidentss motociclistas. Triste viaje de bodas

Ha fallecido en Segovia de un accidente motociclista, el pintor granadino Antonio Navarrete.

Otro accidente motociclista en las inmediaciones de Madrid causó dos heridos graves y dos leves.

También en las inmediaciones de Aranjuez chocó un automóvil con un montón de grava. Ocupaban el coche dos recién casados bilbainos resultando ella herida y el marido muerto.

El exministro señor Goicoechea que pasaba por el lugar de la desgracia recogió a la víctima.



Don Antonio Bosch y Gelabert

Falleció el día 26 de Abril próximo pasado

CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Q. H. F. D.

Su affigida familia (presentes y ausentes) y la razón social «CERRAJERIA BOSCH, S. A.», al participar a sus amigos y conocidos y a los que lo fueron del finado tan dolorosa pérdida, le ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a los funerales que en sufragio de su alma se celebrará hoy miércoles, a las once de la mañana, en la parroquial iglesia de San Miguel, por lo que les quedarán agradecidos.

No se invita particularmente.

Agradeciendo la asistencia, el duelo se da por despedido.

Procurador agredido

Ayer en la calle del Correo fué agredido en el portal de la fonda, el procurador de Cartagena, don Juan López Guillen.

El agresor se llama José Pedreño. Se dice que el móvil del atentado son asuntos económicos de familia.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

En la cuenca del Rhur es levantado el estado de sifto

Paris.—Se ha restablecido la normalidad en la cuenca del Rhur. En su vista se ha levantado el estado de guerra.

Las huelgas en Francia

Paris.—La huelga ferroviaria parece fracasada.

Hoy deben empezar la huelga los inscritos marinos y los empleados de los docks mineros.

El 1.º de Mayo en Berlin

Berlin.—El día 1.º de Mayo se cerraron los almacenes y no se publicaron periódicos.

El Rey de Suecia a Niza

Paris.—El Rey de Suecia enterado de la muerte de su nieta, ha marchado a Niza para asistir a las exequias.

Atentado sindicalista en Buenos Aires

Buenos Aires.—A consecuencia de la explosión de la bomba del Arsenal resultaron heridos el director, varios oficiales y varios obreros.

Se trata de un atentado comunista.

El almirante Orsini víctima del automovilismo

Berlin.—El Almirante Orsini, Presidente la Comisión Interaliada de los asuntos marítimos, se encuentra gravísimo a consecuencia de un accidente automovilista.

Barcelona 3 a las 23

Para la Conferencia comercial interaliada

Paris.—Han llegado 30 miembros de la Cámara de los Comunes para asistir a la Conferencia Comercial Interaliada.

Comité Nacional de Trigo

Paris.—El Comité Nacional de Trigo creado en Abril último ha tenido la primera sesión, enterándose del informe del Secretario sobre la necesidad de mejorar las condiciones del cultivo del trigo y vencer la resistencia de los labradores en emplear los sistemas adelantados.

Robo en un tren

En el expreso de París a Turin, a la esposa del cónsul de Servia, le fué robado el maletín con 900.000 francos.

Para seguir el viaje tuvo que pedir dinero prestado.

Madrid 4 a las 1

Nafragio de un navío español

Lisboa.—El navío español «Ortigueira» cargado de carbón ha naufragado al entrar en dicho puerto.

La tripulación se salvó presentándose al cónsul de España.

La huelga ferroviaria en Francia

Paris.—Los ferroviarios del Norte y Este trabajan todos.

En las demás redes tienden a mejorar las organizaciones sindicalistas.

Se ha acordado que no funcionarán los transportes.

El metropolitano empezará a funcionar y también funcionan autobuses y tranvías.

Barcelona 4 a las 23

Carranza contra Norte-América

Nueva York.—Dicen de Méjico que el Presidente, general Carranza, se propone realizar un viaje por las repúblicas de la América Latina para promover la solidaridad de todas ellas con objeto de resistir a Norte-América.

La huelga ferroviaria en Francia, es un fracaso

Paris.—La huelga general ferroviaria puede darse por fracasada, debido a la actitud de la nueva entidad Unión Cívica que al estilo de la Unión Ciudadana de Madrid, ha organizado equipos para conducir los trenes, asegurando el movimiento en las principales líneas.

Esta ha sido la causa de que bastantes ferroviarios hayan reanudado el trabajo.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 4 a las 22

El banquete de los mutilados

Anoche, en el Hotel Ritz, se celebró el banquete ofrecido por la colonia francesa a los mutilados de la guerra y demás combatientes.

Asistieron el Mariscal Joffre, el Presidente de la Mancomunidad señor Puig y Cadafalch, el Gobernador señor Maestre, el Alcalde señor Martínez Domingo, el Cónsul francés y muchas personalidades.

También asistió el señor Tous y Maroto.

Los comensales eran alrededor de 200 y no hubo más brindis que el del Presidente de la Asociación de excombatientes, ofreciendo el banquete a Joffre.

Otro crimen social

Anoche por la calle Mediana de San Pedro, pasaba Francisco Barro y un grupo de desconocidos le hizo varios disparos y le hirió en la cabeza y la espalda.

Conducido al Dispensario, allí falleció.

Los agresores huyeron.

El interfecto era sereno de una fábrica.

La U. M. N. visita a Joffre y a Maestre

El Mariscal Joffre ha ido con su esposa al gabinete de un dentista, regresando luego a Capitanía General, donde Joffre recibió una numerosa comisión de la Unión Monárquica Nacional, presidida por don Alfonso Sala, cambiándose discursos muy afectuosos.

Luego esta misma comisión ha ido al Gobierno Civil a felicitar al señor Maestre y a ofrecerse para la defensa de los altos intereses que representa.

El señor Maestre ha contestado agradeciendo el ofrecimiento.

Se han dado vivas a España, al Rey y a Maestre.

El Ayuntamiento visita a Joffre

Mañana el Ayuntamiento, en corporación, hará, a las once de la ma-

ñana, la visita oficial al Mariscal Joffre.

Joffre anuncia su despedida

El Cónsul de Francia ha anunciado al señor Maestre que mañana, a las tres de la tarde, el Mariscal Joffre le hará la visita de despedida, pues se propone marchar el jueves hacia Gerona.

Adhesión al Ayuntamiento

El Decano del Colegio de Abogados señor Maluquer y Viladot ha visitado al Alcalde para adherirse a los acuerdos tomados por el Ayuntamiento relativos a los sucesos del domingo.

El tiempo

Hoy ha caído sobre esta ciudad lluvia abundante durante casi todo el día.

BUXAREU

ULTIMAS NOTICIAS

Dato no ha podido formar un gabinete de concentración. Hará un gabinete homogéneo

Madrid 4 a las 23:30 (Urgente)

A las diez de la noche estuvo en Palacio el señor Dato.

Al salir, nos manifestó que había informado a S. M. el Rey de que no había podido formar un gabinete de concentración conservadora; que en su consecuencia mañana a mediodía le presentaría la lista de un gabinete homogéneo.

Si el Monarca lo aprueba, ha añadido, los nuevos ministros jurarán a las siete de la tarde.

El telegrama que nos une con Madrid ha funcionado defectuosamente durante la pasada noche.

La expectación reinante por el desarrollo de la crisis motivó que fueran muchos los que pasaron por nuestra redacción en busca de noticias, y cada vez que acudíamos a Telégrafos obteníamos el mismo resultado: no había telegramas.

¡Dichoso telegrama, admirable servicio del Estado!

Creíamos tener que cerrar la presente edición sin tener ningún telegrama de la crisis, pero gracias a los esfuerzos del personal, logró éste obtener, a última hora, por el aparato Morse el despacho que antecede a las presentes líneas.

Fe rocarriil de Söller

Horario de trenes que ha de regir durante las FERIAS Y FIESTAS de Nuestra Señora de la Victoria.

Sábado 8 de Mayo

Salidas de Palma 7:40, 15 y 20:5.

Salidas de Söller 6, 9:15 y 18.

Domingo y Lunes 9 y 10 de Mayo

Salidas de Palma 7:10, 11:30, 15 y 20:5.

Salidas de Söller 6, 9:15, 13:30, 18, y 23:30.

Söller 3 Mayo de 1920.—Por el Ferrocarril de Söller; El Sub Director Gerente, Jaime J. Joy.

Dr. Lóbisch

Especialista en enfermedades de la Piel y úlcera de las piernas

Calle S. Miguel, 157, principal

Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena

Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5